

**MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL PODEMOS DEL
AYUNTAMIENTO DE MÓSTOLES AL PLENO ORDINARIO DEL 13 DE JULIO
DE 2.022, RELATIVA A LA MEJORA DE LA FORMACIÓN PROFESIONAL.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Formación Profesional es ya, hoy en día, una de las mejores entradas y formación para el ámbito profesional, capacitando a las personas para alcanzar sus objetivos vitales, posibilitando así la igualdad inicial, de oportunidades, para nuestros jóvenes. En un mundo en rápido cambio, esta formación está permitiendo una adaptación acelerada, imprescindible, para que la sociedad tenga profesionales de calidad y, por tanto, no solo se mejore la vida de quienes reciben esta formación, sino la de toda la sociedad.

En el curso 2020 - 2021 la Formación Profesional atrajo en la Comunidad de Madrid a 46.631 alumnos a la Formación Profesional de Grado Medio y 71.093 alumnos a la Formación Profesional de Grado Superior, un total de 117.724 alumnos en estas dos formaciones. Estas plazas de Formación Profesional se reparten en 65.772 plazas públicas (56,17%) y 51.952 plazas privadas y concertadas (43,82%). Además, la Formación Profesional ha sufrido un fuerte aumento del alumnado que la cursa, pasando de 47.668 alumnos en estas formaciones en 2007 a 117.724 en 2020, 70.056 alumnos más, un aumento del 147%, bastante más del doble de alumnos de FP en trece años.

En este sentido, pese a que desde el sector público se han aumentado alrededor de 30.000 plazas desde 2007, ha sido patente la incapacidad de atender la demanda real de esta formación, como hemos podido comprobar este mismo curso, cuando las peticiones de matriculación en la FP media y superior fueron imposibles de atender con las 46.000 plazas públicas de Formación Profesional existentes.

Año tras año, decenas de miles de alumnos que desean una plaza de Formación Profesional pública no pueden acceder a ella, quedando sin posibilidades de formación. Este curso, concretamente, como se denunció cerca de 30.000 jóvenes se quedaron sin plaza pública en la Formación Profesional en la Comunidad de Madrid.

Es ya evidente que en la Comunidad de Madrid no se está actuando decididamente para garantizar la oferta de plazas públicas de Formación Profesional, lo que ha hecho que el porcentaje de la Formación Profesional privada haya pasado del 25% en 2007 al 44% en 2020, un aumento de 20 puntos en 13 años, mientras que el porcentaje de Formación Profesional Pública ha caído en el mismo periodo del 75% al 56%. Esto es una clara anomalía respecto al conjunto del Estado, donde la Formación Profesional pública supone un 71,35%, quince puntos más que en la Comunidad de Madrid.

Pero no es solo la falta de oferta de plazas públicas de Formación Profesional el problema que tiene esta formación. Otro de los graves problemas que tiene este tipo de formación es que pone barreras de acceso, precisamente a las clases populares que cuentan con menos recursos. Un ejemplo de esto es la matrícula de la Formación Profesional de Grado Superior en la pública, que supone 400€, algo que prácticamente **no sucede en ninguna Comunidad Autónoma del Estado** siendo precisamente la Comunidad de Madrid, la más rica y una de las más desiguales de todo el estado, por medidas como esta.

En este marco de fuerte demanda de plazas públicas de Formación Profesional, el Gobierno del Estado ha anunciado la distribución a las Comunidades Autónomas de 1.238 millones de euros para impulsar la Formación Profesional, 92 millones de euros más que el año pasado. De esta inversión, 103,9 millones de euros se dedicarán a la creación de 55.408 nuevas plazas públicas de Formación Profesional en todo el Estado, **lo que podría suponer al menos unas 8.000 plazas para la Comunidad de Madrid con el dinero estatal**. Este anuncio es una oportunidad que desde el Gobierno de la Comunidad de Madrid debe aprovecharse.

En definitiva, la Formación Profesional en la Comunidad de Madrid tiene un déficit crónico de plazas públicas que debe solucionarse, con actuaciones valientes, con inversión pública, con nuevos centros, con el aumento del profesorado de Formación Profesional, para que ningún alumno que demanda una plaza pública se vea forzado a perder un año sin estudiar o tenga que matricularse en un centro privado.

Por todo ello solicitamos al pleno del Ayuntamiento de Móstoles los siguientes:

ACUERDOS

Instamos al Gobierno de la Comunidad de Madrid a:

1. Garantizar la gratuitidad de las matrículas de Formación Profesional de Grado Superior, eliminando la actual tasa de 400€.
2. Garantizar el acceso a todas las solicitudes presentadas en los centros de Formación Profesional Públicos de Móstoles.
3. Apostar por la construcción urgente de nuevos centros públicos de Formación Profesional Públicos, para atender la demanda existente de plazas de Formación Profesional de Móstoles.
4. Realizar inversiones para la mejora de las instalaciones y de los materiales disponibles en los centros públicos de Formación Profesional de Móstoles
5. La eliminación del "Cheque escolar" para cualquier centro que no sea de gestión pública.
6. Invertir de forma integral para la creación de plazas en la Formación Profesional pública la parte correspondiente a la Comunidad de Madrid de los 103,9 millones de euros que el gobierno central distribuirá para la creación de 55.408 plazas públicas de Formación Profesional en todo el Estado.
7. Aumentar el profesorado público de Formación Profesional para permitir el uso de los centros de Formación Profesional en horario de tarde, aumentando la oferta de plazas, para alcanzar la media del Estado del 70%.

